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深一度

省人大代表、省政协委员为郑州建设和管理出谋划策

高标准打造“二七商圈复兴工程”
议报告，备受鼓舞；谈发展，信心倍增。又是一年省两会，郑州的建设和管理成为代表和委员们热议的话题。如何建设一座高水平

的品质之城、如何更加人性化管理为居民幸福加码……两会期间代表、委员们围绕这一话题各抒己见、畅所欲言。大家认为，要深入贯
彻落实以人民为中心的发展思想，提升品位彰显特色、强化基础提质惠民、规划引领以人为本，着力打造魅力“郑中心”，让城市既有颜
值又有内涵。 郑报全媒体记者 王治 覃岩峰 董艳竹 武建玲 张玉东 张竞昳 赵文静 李爱琴 赵柳影

提升品位彰显特色

基础设施，
是城市存在和发
展的物质基础，是
城市经济正常运转
的前提条件和居民生
活的根本保障，也是人
们了解一座城市内在品
质最主要的途径之一。

省人大代表苏建设
表示，《郑州铁路枢纽总
图规划（2016~2030 年）》公
布，作为郑州四大主客站之
一的小李庄车站花落管城区
南部。他建议，希望省政府协
调中国铁路总公司，尽快启动
小李庄火车站建设。

省政协委员孔祥平建议，进一
步加强城市地下管线建设管理作
为履行政府职能的重要内容，统筹
地下管网规划建设、管理维护、应急
防灾等全过程，综合运用各项政策措
施，创新管理思维，整合和利用信息资
源，从新的层面建设全省地下管线智慧
化管控体系。

城市的舒适度如何体现？如何真正提质惠
民？省人大代表付庆林建议，加大对城市体育设
施开放力度和体育产品服务供给，不断满足人民
群众日益增长的体育需求。

付庆林建议，教育部门要坚持问计于民问需于
民问效于民，制定更加具有针对性的体育场馆开放政
策，制定各学校运动场地开放时间表，加快推进学校体
育场馆对外开放，增加全民健身活动场地资源。各级政
府可以建立资金分担机制，考虑通过体彩公益金或政府
购买服务等方式，对学校体育场地、器材运营成本和维护
费用进行补贴。

文化是一座城市的灵魂，是凝聚力和创造力的
源泉，是经济社会发展强有力的支撑，更是一个城
市魅力之所在。而特色文化的形成是在长期的
历史文化积淀和城市人文精神培育的基础上
逐渐形成。

为郑州市的桥梁起个有寓意又好听的
靓名，能够体现厚重河南省会城市的历史
文化内涵和郑州现代化城市发展的特
点，同时，也更容易让市民准确快捷地
确定方位。

“随着城市建设进程的加快，郑
州的桥越来越多，但是其中很多桥
没有名字，多以道路交叉的‘坐标
法’作为约定俗成的称谓，存在
名称长、难找难记、交通指示牌
不容易显示等问题。”省政协委
员吴颖认为，好的桥名，不仅
方便记忆和指示交通，更是
一个城市的地理名片。

郑州近年建设的人
工湖也较多，这些新的
水域已成为市民们游
玩、散步、拍照的好去
处，群众期盼郑州
的湖景更美、风光
更好。吴颖建
议，借鉴北京、
上海、广州等
大城市为桥
梁命名的
经验，结
合郑州
的 实
际 情
况，

进行桥梁命名研讨。同时，在如意湖、北龙湖等水
域定点放养鸳鸯、天鹅、鸭子等，让湖景更显优美
生动，让人民生活更幸福。

高品位的商圈、步行街不仅是城市商业资
源的集聚区，也是展示城市形象的亮丽名片。
二七商圈、百年德化步行街，不仅是城市商业
发展的里程碑，还承载着一代人的记忆。

省人大代表苏建设说，突出“东强、
南动、西美、北静、中优、外联”城市发展
格局，郑州正快步走在推进城市高品
质建设和管理的征途上，这其中，对
标国际国内一流的城市广场、城市
会客厅、城市地标，以及城市文商
旅典范，高标准打造“二七商圈
复兴工程”，意义重大。

苏建设建议，将“二七商圈
复兴工程”纳入“十四五”规划，
列入全省百城建设体制的
重大项目，以及国际消费
中心的城市核心区建设；
研究出台专门的政策支
持体系，从财政、金融、
土地、基础设施建设
等方面给予支持；鼓
励省市国有平台
公司、专业运营
公司参与其中，
切实增强项目
的资金运作
能力、运作
水平，改造
提升“二
七 商 圈
复 兴 ”
品质。

强化基础
提质惠民

规划引领
以人为本
城市规划引导

城市建设发展方向，
城市空间合理的规划
布局，可使城市各项生
产、生活功能的空间最大
化利用，保障公共设施、公
共空间的落实，最终更好地
为城市经济与文化发展服务。

省政协委员李新认为，
郑州作为河南省的省会，更要
在省委省政府的带领下做好顶
层设计，科学谋划超大城市的精
细化管理，紧紧围绕满足人民对美
好生活的需要这一核心任务，做出
更新的制度安排、政策创新和技术应
用等，实现人、财、物的合理配置，创建
更加以人为本、绿色节能、安全环保、整
洁有序、法治公正的城市环境，全面提升
超大城市的吸引力、竞争力和内在魅力。
同时以省会郑州为引领，全面提升河南省主
要城市的精细化管理水平，增强城市魅力。

针对老旧小区改造，省政协委员王霞建议，
要以改善民生、优化环境为目标，统筹规划整体
布局，结合各小区实际，分类制订具体实施方案，
更新改造基础设施和公共服务设施，解决老旧小
区基础设施缺失、设备陈旧、日常管理服务缺失、环
境脏乱差等问题，同时，要建立老旧小区的长效管理
机制，使居住环境整体提升。

省人大代表王贺敏认为，要想实现高质量建设，首先
要有高定位、高标准。建议相关部门要多走出去观摩学
习，借鉴好的经验做法融入我们自身的发展中，才能助推城
市的高品质发展。一个项目要从规划设计开始到建设完成，
脚踏实地一步一个脚印去做，盯好建设流程，控质量、严标准，
杜绝投机取巧，最终实现高质量、高品质的建设，达到预期标
准。“我相信只要一步一个脚印去做，一定会取得高质量的成果。”
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